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con Venezuela se seca
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Miércoles, 9 de enero de 2019

Buenos días a toda Venezuela 
que nos escucha a través de la 

televisión, de la radio y nos ve a tra-
vés de las redes sociales, Facebook 
Live, Twitter, Periscope, Youtube e 
Instagram, todas las redes sociales, 
con toda la facilidad para quienes 
nos ven desde todas partes del mun-
do en cualquier lugar. Usted puede 
ir con su carro si tiene internet en el 
teléfono nos puede ver desde Mos-
cú, desde Pekín, desde Buenos Aires, 
que nos ven mucho, desde Bogotá, 
desde La Habana, desde Managua, 
La Paz, desde Washington que nos 
ven también mucho, mucho, ahorita 
está todo el Departamento de Esta-
do, suspendieron el almuerzo o me-
jor dicho convocaron a un almuerzo 
para ver la rueda de prensa de Ma-
duro, el Departamento de Estado en 
el comando sur, en el Pentágono y 

creo que en la Casa Blanca también 
están ahí pendiente pues, les facilita-
mos porque a través de las redes so-
ciales se meten en Facebook Live y 
nos ven perfectamente. Un saludo a 
todos nuestros amigos en el mundo. 
También estamos conectados con las 
embajadas de Venezuela y los consu-
lados en los distintos países donde 
tenemos representación diplomática 
y consulado. También le envío un 
saludo especial a embajadores, em-
bajadoras, cónsules, funcionarios, 
héroes anónimos de Venezuela en 
el mundo que llevan la verdad de 
nuestra Patria siempre. Gracias des-
de aquí también a todo el personal 
de la Cancillería de la República.

Esta es una rueda de prensa que 
estoy dando muy necesaria, bueno 
primero porque hay un gran des-

pliegue informativo y de medios 
de comunicación presentes en Ve-
nezuela y Venezuela es centro de 
la noticia y de información de los 
noticieros y de agencias de noticias 
casi por horas, prácticamente cada 
hora hay una noticia, que declaró 
no sé quién, que dijo no sé quién, 
que hizo no sé quien, etc. Quiero 
saludar, ayer hubo una rueda de 
prensa muy importante, una com-
parecencia de la Vicepresidenta 
Ejecutiva presente, los Vicepresi-
dentes, una rueda de prensa, una 
comparecencia muy clara, diáfana, 
a buen entendedor pocas palabras, 
de nuestra Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana, general en jefe Pa-
drino López, almirante en jefe Ce-
ballos, comandante de la Armada, 
Alessandrello, muchas gracias por 
su claridad, contundencia en de-

fensa de los intereses y de la sobe-
ranía nacional. Hoy, estuve viendo 
ahorita una lectura de un comuni-
cado de la Asociación de Goberna-
dores de Venezuela, de los gober-
nadores y gobernadoras del país, 
muy clara, aquí están, los invité ya 
que estaban cerca, bienvenidos y 
bienvenidas gobernadoras, gober-
nadores, representantes de la legiti-
midad profunda de la Venezuela en 
las regiones, gracias. 

VIOLENCIA Y EXTREMISMO 
EN EL CARTEL DE LIMA 

Hay un debate pues, hay un de-
bate intenso, muy intenso, es un 
momento de definiciones, han con-
vertido una toma de posesión for-
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mal, protocolar, natural de un país 
democrático demostradamente li-
bre como Venezuela en una guerra 
mundial, lo que hemos visto en las 
últimas semanas no tiene paran-
gón, como dice el comunicado de 
la Fuerza Armada Nacional Boli-
variana, no tiene parangón, se han 
desatado las fuerzas extremistas 
contra Venezuela, con el único ob-
jetivo de desestabilizar nuestro país, 
llenarlo de violencia, de confusión, 
de caos, para ponerle la mano a las 
riquezas de Venezuela, para torcer-
le el rumbo de la historia a nuestro 
país, para cambiarle el rumbo de la 
historia a nuestro país, los primero 
que jugaron adelantados como en 
el futbol forfeit, fue el autodenomi-
nado Cartel de Lima, mejor dicho 
el hoy conocido como Cartel de 
Lima, un cartel de intereses mafio-
sos, jugaron adelantado, ni siquiera 
dejaron que el escenario político 
interno de Venezuela evolucionara, 
y la propia oposición con sus con-
tradicciones y problemas tuviera 
sus propias respuestas. No, ellos 
salieron temprano pues, no había 
terminado de amanecer el feliz año 
cuando el 4 de enero salieron con 
un comunicado, que más que un 
comunicado ustedes saben, es una 
orden escrita de este grupo de inso-
lentes gobiernos para ser cumplida 
por los títeres que ellos tienen en 
Venezuela: la oposición venezola-
na. Algo como esto no se conoce en 
el mundo, y miren que hay situa-
ciones de injusticia en el mundo, y 
ha habido situaciones de injusticia 
en el mundo, pero algo como esto 
que se le está haciendo a Venezue-
la, a nuestra Revolución, a nuestra 
historia, no se conoce, no se conoce 
en el mundo, pónganme un ejem-
plo, no se conoce. El Cartel de Lima 
creado por orden del gobierno de 
los Estados Unidos, se pasa el De-
recho Internacional por encima, se 
pasa todas las reglas de la conviven-
cia internacional, y escribe un do-
cumento dando órdenes de lo que 
debe hacerse en un país soberano 
como Venezuela. Son un conjunto 
de puntos, unos más detestables 
que el otro, y le jugaron adelantado 
a la oposición y la pusieron en una 
situación muy difícil, porque ya la 
oposición venezolana que de por sí 
es muy dependiente, muy títeres de 
los intereses extranjeros, no tiene 
margen de maniobra para buscar 

una respuesta política en el mar-
co nacional, no la tiene, no tiene 
margen de maniobra la oposición. 
La oposición tiene que cumplir la 
orden que le ha dado el Cartel de 
Lima de derrocar a Nicolás Maduro 
por la vía que sea, es la orden que se ha 
dado desde Washington; ellos creen 
que estamos en tiempos de golpe 
de Estado, o que Venezuela no tie-
ne quien la defienda. Ellos creen 
que la Constitución no tiene quien 
la defienda; la democracia y la paz 
de Venezuela no tiene quien la de-
fienda, lo creen en la locura infer-
nal de quienes dirigen esto desde 
Washington, apuestan a soluciones 
extremistas, a fórmulas extremis-
tas; no es la primera vez que lo 
hacen, ya se estrellaron contra el 
pueblo venezolano en otras opor-
tunidades; quizás es el momento 
que recordamos siempre nuestra 
generación ya, lo recuerda, a pesar 
que han pasado 16 años, ya se van 
a cumplir 17 años, ¿verdad? Del 11 
de abril del año 2002, pero nosotros 
lo recordamos, ya casi dos décadas 
de algo parecido a lo que nos están 
haciendo ahora, que terminó en el 
golpe de Estado en el “Carmonazo” 
del 11 de abril del año 2002, 11 y 12 
de abril del año 2002, y luego en el 
contragolpe revolucionario, insu-
rreccional civicomilitar del 13 y 14 
de abril, que lo llevamos en las ve-
nas, y lo hicimos nosotros mismos, 
los que estamos aquí, nuestro pue-
blo, el general en jefe Padrino era te-
niente coronel, jefe de un batallón, 
y fue de la juventud militar que se 
le plantó a la dictadura de Carmo-
na Estanga junto al pueblo, entre 
otros de los que estamos presentes 
aquí, cada uno de nosotros, en las 
calles junto al pueblo. Y hoy están 
aplicando una fórmula aún mucho 
más agresiva, mucho más violenta, 
y además una fórmula que deja de 
lado los principios fundamentales 
de convivencia entre los pueblos, 
entre los gobiernos. Lo que ha he-
cho el Cartel de Lima de ordenar el 
derrocamiento del gobierno legí-
timo constitucional de Venezuela, 
está en marcha. Está en marcha un 
golpe de Estado en Venezuela, va-
mos a ver qué fuerza tiene, lo digo 
con mi corazón abierto a un país 
entero, porque yo no puedo men-
tirle a nadie, compañeros civiles y 
compañeros militares, hombres y 
mujeres del pueblo, está en marcha 

un golpe de Estado ordenado des-
de Washington, ordenado desde el 
Cartel de Lima contra el gobierno 
legítimo y constitucional que yo 
presido. Y les digo, el pueblo vene-
zolano sabrá responder cualquier 
intentona, cualquier acción que se 
pretenda hoy, mañana, o cuando 
se pretenda. Y la Revolución boli-
variana se ha venido preparando 
para enfrentar y derrotar cualquier 
quinta columna de traidores y trai-
doras que pretenda violentar la 
vida interna de Venezuela, llámese 
como se llame.

“El Cartel de Lima 
[…] se pasa el 
Derecho 
Internacional por 
encima, se pasa 
todas las reglas 
de la convivencia 
internacional, 
y escribe un 
documento dando 
órdenes de lo que 
debe hacerse en un 
país soberano

como Venezuela”.
Yo saludo el decreto constitu-

yente que aprobó ayer la Asamblea 
Nacional Constituyente, la sobera-
na y poderosísima Asamblea Na-
cional Constituyente, lo saludo, y lo 
suscribo en todas sus partes, es uno 
de los documentos más valientes y 
claros de la historia de los últimos 
años de Venezuela. Desde aquí le 
envío mi saludo al presidente de la 
Asamblea Nacional Constituyen-
te, compañero Diosdado Cabello 
y todas las y los constituyentes de 
nuestra poderosísima Asamblea 
Nacional Constituyente. No vamos 
a permitir, y lo deben saber con 
mucha claridad, no vamos a permi-
tir ni un desliz llámese como se lla-
me, tenga el cargo que tenga, y que 

pretenda posicionar un plan como 
el del 11 de abril, o un plan golpis-
ta, sepa que se va a enfrentar con la 
justicia, que se va a enfrentar con 
la Constitución, y se va a enfrentar 
con todo el poderío cívico-militar 
y constitucional que tiene nuestra 
Patria, porque nosotros tenemos 
una gran responsabilidad de cuidar 
la paz, la tranquilidad, el derecho 
al desarrollo, a la felicidad, el dere-
cho a la tranquilidad, el derecho a 
la convivencia nacional, y eso sola-
mente se logra con el respeto a la 
Ley de todos, a la Ley mayor, a la 
Ley de leyes, a la Constitución, con 
la convivencia. Y con la lucha por 
el respeto a la constitucionalidad 
y a la soberanía popular. Es muy 
importante que esto se sepa, noso-
tros no podemos taparnos los ojos 
cuando frente a nosotros se está 
conspirando, y el mundo lo sabe.

La única opción que ha tomado 
el gobierno de los Estados Unidos 
frente a Venezuela es la opción gol-
pista, intervencionista, es la única 
opción, y Venezuela tiene su forta-
leza, Venezuela tiene su capacidad 
democrática, sino, no estuviéra-
mos aquí. Trataron de impedir, y 
por la vía de la guarimba imponer 
la violencia para un caos general, 
una intervención imperialista, y 
se lo impedimos, los derrotamos, 
y triunfó la paz. Trataron de impe-
dir con chantaje; recuerden ustedes 
los chantajes que se hicieron, que 
si se elige la Asamblea Nacional 
Constituyente la cosa es peor; que 
si se elige la Asamblea Nacional 
Constituyente el otro día se acabó 
Venezuela; que si se elige la Asam-
blea Nacional Constituyente vie-
ne una hecatombe. Y se eligió la 
Asamblea Nacional Constituyente 
y lo que vino fue paz para el país, 
convivencia, respeto a los derechos 
del pueblo. Y lo mismo intentaron 
hacer durante las elecciones presi-
denciales de 20 de mayo del 2018, 
que si se dan las elecciones va a pa-
sar esto, e intentaron —como fue 
publicado en el New York Times, 
en el Washington Post, y circuló 
el pasado mes de septiembre por 
toda la prensa y los cables mun-
diales—, trataron de hilvanar a un 
grupo pequeño de traidores para 
crear un disturbio violento, militar, 
que pusiera en juego la realización 
de las elecciones del 20 de mayo. 
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Por eso es que yo decía en todos 
mis discursos, porque yo sabía en 
qué estaba el gobierno de Estados 
Unidos, sus lacayos colombianos 
conspirando y tratando de com-
prar conciencias. Por eso yo decía: 
llueva, truene o relampaguee en 
Venezuela va a haber elecciones 
presidenciales democráticas, justas, 
transparentes y constitucionales el 
20 de mayo, porque estábamos pre-
parando para hacer las elecciones 
en las condiciones que nos tocara 
hacerlas, como las hicimos las elec-
ciones constituyentes.

“La única opción 
que ha tomado 
el gobierno de los 
Estados Unidos 
frente a Venezuela 
es la opción 
golpista”.

¿Ustedes se acuerdan de las elec-
ciones constituyentes? Las hicimos 
con lluvia, truenos y relámpagos, 
y el pueblo votó, y el pueblo eligió, 
nada nos detuvo; que lanzaron una 

operación para atacar los centros 
electorales, quemar las máquinas 
electorales en el este de Caracas, 
pusimos el Poliedro de Caracas 
y votaron miles de miles allí; que 
lanzaron una operación para ata-
car a algunos centros electorales en 
el Táchira, el pueblo salió, caminó 
kilómetros, cruzó ríos y fue y votó. 
Llovió, tronó y relampagueó y el 
pueblo votó, y el 20 de mayo. Afor-
tunadamente, como lo describe el 
New York Times y el Washington 
Post, entre otros, periódicos nada 
amigos de la Revolución bolivaria-
na, el gobierno de Estados Unidos 
promovió, captó, financió a un pu-
ñado de militares para que hiciera 
un disturbio militar e impidiera 
esas elecciones, pero no sabían, no 
nos conocen, la voluntad nuestra 
para llevar a cabo esas elecciones, 
con el pueblo, con la institucio-
nalidad y cumplir con el mandato 
constitucional, ahí están las prue-
bas que surgieron de los propios 
documentos desclasificados de 
Estados Unidos y ahora andan en 
la misma línea y yo le digo a Vene-
zuela y le digo a ustedes, han que-
rido convertir una juramentación 
constitucional, protocolar, formal, 
en una guerra mundial, pero les 
digo también en esta oportunidad, 
llueva, truene o relampaguee va-
mos a volver a triunfar y en Vene-

zuela va a volver a triunfar la paz, la 
tranquilidad, la constitucionalidad 
y vamos a salir airosos y vamos a 
salir bien y vamos a despejar el ca-
mino hacia delante de Venezuela, 
hacia el futuro.

PROCESOS CONSTITUYENTES 
LATINOAMERICANOS 

Así se manejó América Latina 
durante 100 años o más, la ma-
yoría de los periodistas y las pe-
riodistas, salvo excepciones de 
William Castillo, que están pre-
sentes son de la nueva generación, 
la mayoría son muy jóvenes, yo lo 
conversaba en estos días con Cilia 
y con algunos compañeros y com-
pañeras, la generación de nuestros 
padres y parte de nosotros vivimos 
el siglo xx y supimos lo que fue el 
siglo xx de golpes de Estado, de 
intervenciones militares gringas 
contra los pueblos y en América 
Latina y el Caribe se creó una con-
ciencia gigantesca, muchachos, jó-
venes, sobre lo que eran los golpes 
de Estado oligárquicos y el papel 
de los Estados Unidos para impo-
ner dictaduras militares o falsas 
democracias aparentemente civi-
les, que eran peor que las dictadu-
ras militares, Venezuela víctima de 
eso desde 1908 cuando derrocaron 

a nuestro gran general Cipriano 
Castro, don Cipriano Castro gran 
nacionalista, gran patriota, 1908, 
¿para qué? Para apoderarse del pe-
tróleo y convirtieron a Venezuela 
en una neocolonia petrolera, to-
das las generaciones del siglo xx 
vieron cómo América Latina se 
repartió en pedazos y los Estados 
Unidos se convirtió en el imperio 
hegemónico, dominante de nuestra 
región y se creó una gran concien-
cia antidictatorial, antiimperialista, 
antiintervencionista, en los pueblos 
de toda América Latina y el Caribe, 
de todos los pueblos.

Con la llegada del siglo xxi 
hubo un surgimiento de un nuevo 
liderazgo en América Latina, todo 
el nuevo liderazgo de América La-
tina, el comandante Hugo Chávez, 
el presidente Lula, el presidente 
Kirchner, la presidenta Cristina, 
el presidente Tabaré, el presidente 
“Pepe” Mujica, el presidente Rafael 
Correa, el presidente Evo Morales, 
el presidente Fernando Lugo del 
Paraguay, el presidente Daniel Or-
tega, el presidente Sánchez Cerén, 
todos los movimientos políticos, 
la Cuba revolucionaria de siempre, 
Raúl y ahora Díaz-Canel, Fidel, 
toda América Latina y el Caribe en 
el surgir del siglo xxi ya pudimos 
avanzar en la construcción de una 
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nueva América Latina basada en el 
respeto, en el diálogo, en la convi-
vencia, en la unión y surgió la Una-
sur y surgió la Comunidad de Esta-
dos Latinoamericanos, Caribeños, 
la Celac, y surgió esa hermandad 
profunda, hermosa, de compartir 
que vimos entre el año 2000, 2001, 
2003, 2013, 2014, 2015; un verda-
dero movimiento de liberación y 
democratización de América La-
tina y el Caribe vivió a principios 
de este siglo xxi de manera intensa, 
profunda y hermosa nuestro con-
tinente latinoamericano y caribe-
ño, lo vivimos, yo como Canciller 
fui testigo, protagonista, junto a 
nuestro amado comandante Hugo 
Chávez de estos hechos únicos his-
tóricos de nuestra gran Patria lati-
noamericana y caribeña.

Cuando se dio el golpe de Esta-
do en Honduras, si mal no recuer-
do —como dicen por ahí— el 28 de 
junio del año 2009 en pleno apogeo 
de la nueva era de liberación, de 
la nueva era democratizadora, de 
la nueva era unionista de América 
Latina y el Caribe, nadie pensó que 
el gobierno de Estados Unidos pre-
sidido por Barack Obama estuviera 
detrás del golpe de Estado; aquí hay 
una periodista de Telesur, Made-
lein, que conoce muy bien porque 
estuvo en Honduras cuando el gol-
pe de Estado, vivió el golpe de Esta-
do y después se estableció en Hon-
duras durante meses, cuando se dio 
la reunión de los países de Améri-
ca Latina y el Caribe en Managua 
y asistieron todos los Presidentes, 
nadie sospechaba del gobierno de 
Estados Unidos, fue después que 
surgió las evidencias, los documen-
tos y una confesión, la de Hillary 
Clinton como Secretaria de Estado, 
en un libro escrito por ella sobre su 
vida, reconoció que ella personal-
mente preparó, dirigió y monitoreó 
el golpe de Estado contra el presi-
dente de Honduras, “Mel” Zelaya, 
allí comenzó un proceso, anótenlo, 
28 de junio del año 2009, de re-
conquista, de la hegemonía, de la 
dominación de América Latina y 
el Caribe por parte del hegemón 
imperialista de los Estados Unidos 
de Norteamérica, ahí empezó un 
proceso para tratar de revertir con 
golpes de Estado, con campañas 
sucias, con situación. Fíjense como 
Brasil, quién podía pensar en Brasil 

un golpe de Estado, dieron un gol-
pe de Estado en Brasil, secuestra-
ron al presidente Lula Da Silva en 
Brasil, está secuestrado, sin prue-
bas en una cárcel, para impedirle 
ser candidato presidencial, porque 
si el presidente Lula hubiera sido 
candidato presidencial hubiera ba-
rrido en las elecciones de Brasil y 
hoy fuera el Presidente de la Repú-
blica Federativa de Brasil.

Es un proceso y siempre en este 
proceso para tratar de revertir los 
logros de América Latina, ha habi-
do un papel preponderante de esta 
visión imperialista, de esta visión 
monroísta de los Estados Unidos, 
que considera a América Latina y 
el Caribe su patio trasero. Yo in-
clusive le hablo a aquellos latinoa-
mericanos que viven en Estados 
Unidos y saben que es así, la elite 
imperialista que ha gobernado Es-
tados Unidos durante más de 200 
años, desde James Monroe, con-
sidera a nuestros países su patio 
trasero, y la única respuesta que 
espera de nosotros es yes sir, obe-
diencia, nos ven como una espe-
cie de nuevos esclavos, y conside-
ran que las riquezas naturales de 
nuestro país son como un derecho 
natural que deviene a la visión de 
la Doctrina Monroe: de América 
para los americanos.

Ha sido una lucha intensa, yo 
solamente me refiero al siglo xx, 
me refiero al inicio de este siglo 
xxi, pero ha sido una lucha de 200 
años, por nosotros, como dice el 
comunicado de los gobernadores 
y gobernadoras de Venezuela, ha 
sido una lucha de 200 años por 
nosotros conquistar nuestros dere-
chos, caminar nuestro propio des-
tino y labrar nuestra vida de acuer-
do a nuestra identidad, a nuestra 
visión y a nuestra voluntad; es una 
lucha, por eso es que le digo, en 
el siglo xx se desarrolló una gran 
conciencia antiimperialista, anti-
dictatorial, antiintervencionista, 
que yo creo modestamente pues, 
pienso que esa conciencia no está 
tan viva hoy en América Latina y 
el Caribe, producto de que en este 
siglo xxi el imperio cuidó los pasos 
que dio contra nuestros pueblos, 
maquilló; en el pasado convocaban 
a la OEA, en un caso como Vene-
zuela, que ellos quieren derrocar al 

gobierno, entrar, dar un golpe de 
Estado, imponer una junta de go-
bierno, imponer condiciones, po-
ner un títere al frente de Venezue-
la, dominar, someter y reprimir al 
pueblo, ya hubieran convocado a la 
OEA. Si fuera 1954, 64, 74, 84, 94, 
ya hubieran convocado a la OEA y 
hubieran decidido la intervención 
de Venezuela, y hubieran decidido 
a través del TIAR una fuerza mi-
litar conjunta para entrar a Vene-
zuela. No pueden hacerlo, no han 
podido, tienen que maquillar sus 
pasos, y es por eso que todo lo ma-
nejan a través de una presión bru-
tal, ilegal, inmoral como han hecho 
hasta ahora. Y su principal instru-
mento de intervención es el Cartel 
de Lima, que en esta oportunidad 
se comió la luz roja como dicen, se 
comió la luz el Cartel de Lima. Hoy 
se entregó a todos los gobiernos del 
Cartel de Lima esta nota de protes-
ta diplomática donde le exigimos 
una rectificación de sus posicio-
nes sobre Venezuela en 48 horas, 
o el gobierno de Venezuela tomará 
las más urgentes y crudas medidas 
diplomáticas para la defensa de la 
integridad, la soberanía y la digni-
dad de nuestra Venezuela, 48 horas 
a los gobiernos del Cartel de Lima 
para que rectifiquen su política in-
tervencionista y grosera.

“exigimos una 
rectificación de sus 
posiciones sobre 
Venezuela en 48 
horas, o el gobierno 
de Venezuela 
tomará las más 
urgentes”.

Nosotros podemos tener una 
diatriba política con ellos, ellos 
pueden opinar lo que les dé la gana 
sobre tal tema y nosotros les res-
pondemos, en una política de in-
tervención que no tiene parangón, 
como les digo, quieren opinar so-
bre qué institución es legítima en 
Venezuela. ¿Ustedes se imaginan 
que los gobiernos del mundo nos 

pusiéramos a opinar y a legitimar 
o deslegitimar instituciones, cada 
país contra cada país? Que yo dije-
ra desde Venezuela: En Colombia 
no es legítima la Corte Suprema de 
Justicia, no es legítimo el señor Iván 
Duque porque prometió un con-
junto de cosas y las implicó todas, 
y engañó al pueblo de Colombia, y 
no lo reconocemos. ¿Qué sería del 
Derecho Internacional? ¿Qué sería 
del derecho a la convivencia? ¿Qué 
sería del sistema de Naciones Uni-
das? ¿Qué sería de los avances, de la 
cultura universal, de la diplomacia 
de paz en el mundo? ¿Qué sería? 
¿Se acabaría el mundo entonces? 
Entraríamos en una fase de caos, 
de intervencionismo, de guerras 
políticas que después darían paso 
a otro tipo de eventos seguramente 
violentos. Es lo que nos pregunta-
mos desde Venezuela.

Ahora, nosotros enfrentamos 
todas esas diatribas, pero el Cartel 
de Lima en el juego adelantado, 
abusivo del pasado 4 de enero emi-
tió una declaración que sencilla-
mente rompe cualquier posibilidad 
de tolerancia y rompe los límites del 
aguante del Gobierno bolivariano 
que representa la dignidad de un 
país entero. El Gobierno de Vene-
zuela ha alertado muy claramente 
a los gobiernos del Cartel de Lima 
que si no rectifican su posición so-
bre el mar jurisdiccional venezo-
lano y su pretendida posición de 
entregarle ese mar vía declaración 
pública a la República Cooperativa 
de Guyana, nosotros tomaremos 
las medidas más crudas y enérgicas 
que pueda tomar en diplomacia, en 
defensa de los intereses nacionales 
un gobierno. Hemos hablado cla-
ro, es inaceptable para nuestro país 
todo el contenido del comunicado 
del Cartel de Lima, y es inaceptable 
para nuestro país particularmente 
el párrafo número 9, porque se pre-
tende modificar los límites marí-
timos y territoriales de Venezuela, 
pretenden posicionarse de riquezas 
venezolanas, no lo vamos a permi-
tir bajo ninguna circunstancia. Así 
que son tiempos de combate, de 
ideas, de posiciones, que cada quien 
tome la posición que tiene que to-
mar para el futuro de Venezuela. 
Nosotros estamos aquí plantados 
en defensa del poder constitucional 
del país, en defensa del derecho a 
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la paz, en defensa del derecho a la 
convivencia, a la tranquilidad, y en 
ese camino —no tengan ninguna 
duda— la Revolución bolivariana, 
fundada por el comandante Hugo 
Chávez, tiene la fuerza moral, espi-
ritual, el poder, la capacidad polí-
tica y la legitimidad profunda y de 
origen para defender la Constitu-
ción, defender a Venezuela, y hacer 
que triunfe la paz como va a triun-
far en nuestro país.

“Así que son 
tiempos de 
combate, de ideas, 
de posiciones, 
que cada quien 
tome la posición 
que tiene 
que tomar para 
el futuro 

de Venezuela”.

Así que después de esta intro-
ducción quisiera, bueno, tener un 
intercambio y pasar a la ronda de 
preguntas. Le ratifico mi bienve-
nida a todos los medios de comu-
nicación internacionales que están 
presentes en nuestro país.

Periodista de la televisora Al 
Jazeera, Teresa Bo ¿Qué tal?, buenas 
tardes señor Presidente, muchas 
gracias por recibirnos hoy. Usted 
habló sobre la unidad que existía en 
América Latina, en Suramérica, eso 
ha cambiado mucho en los últimos 
años y no solamente los miembros 
del grupo de Lima, sino también 
en otras partes del mundo, dicen 
que este jueves asume o empieza 
una dictadura en Venezuela, 
me interesaba saber cuál era su 
respuesta a eso.

Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro En primer lugar, 
quienes reaccionan dentro de esta 
guerra contra Venezuela, son los 
países bajo el área de influencia 

por tener satélites del gobierno de 
Estados Unidos de Norteamérica, 
eso está muy claro en América 
Latina, 12 gobiernos satélites 
que sus políticas responden a las 
oligarquías internas, gobiernos 
muy impopulares, gobiernos 
neoliberales, capitalistas que están 
destruyendo sus países y que 
han puesto, han logrado la unión 
proimperialista. Si antes hubo una 
unión pro-América Latina, pro-
independencia, pro-cooperación, 
pro-solidaridad, ahorita ellos han 
logrado unirse para el mal, esto 
es pasajero, a esos gobiernos sus 
pueblos le van a pasar la cuenta 
completica más temprano que tarde, 
en Venezuela tenemos un dicho 
que yo no sé si tiene traducción 
en los idiomas de ustedes: “quien 
se mete con Venezuela se seca” y 
hemos visto como se secan uno 
por uno, todo ellos, todos esos 
gobiernos se van a secar, porque 
son gobiernos que no responden 
a los intereses populares y son 
gobiernos que están traicionando 
el derecho internacional básico 
de convivencia y el que hace mal 
le va mal, a ellos todos les va a ir 
mal. Lo mismo, lamentablemente 
la Unión Europea se ha negado 
a dialogar con el gobierno 
venezolano, con la Revolución 
bolivariana, y se ha dejado 
imponer, desde Washington, la 
posición de la élite estadounidense 
contra la Revolución bolivariana, 
cometiendo un gravísimo error, de 
resto todos los gobiernos y pueblos 
del mundo respetan a Venezuela, 
las más importante potencia de 
este mundo, porque tenemos un 
mundo pluripolar, ya no es el 
mundo unipolar donde uno solo 
hegemón da una orden, el imperio 
británico daba la orden y el mundo 
cumplía, amén, siglo xix, el imperio 
estadounidense daba una orden 
y el mundo cumplía, siglo xx, no, 
tenemos un mundo pluripolar y 
Venezuela afortunadamente tiene, 
como se va a demostrar mañana 
y se va a demostrar a los largo de 
este período 2019-2015, Venezuela 
tiene las mejores relaciones con 
pueblos de todo el mundo y 
gobiernos en América Latina, en 
el Caribe, en Asia, en África, en el 
mundo árabe, etc., etc.

“la Unión Europea 
se ha negado 
a dialogar con 
el gobierno 
venezolano, […] 
y se ha dejado 
imponer, desde 
Washington, la 
posición de la élite 

estadounidense”.

Así que Venezuela está sólida 
en su posición geopolítica del nue-
vo mundo que está surgiendo y en 
su opción política y en sus alianzas 
profundas, creo, es más, hoy por hoy 
que Venezuela tiene más apoyo in-
ternacional hoy, más decidido apo-
yo de los más importantes líderes 
del mundo de lo que teníamos hace 
unos años atrás, porque están de-
cididos, los más grandes líderes de 
este mundo están consciente de qué 
se le está haciendo a Venezuela y nos 
están dando todo el apoyo a todo ni-
vel lo que ustedes se puedan imagi-
nar y lo que no se puedan imaginar 
también, no se lo imaginqn, todo el 

apoyo nos está dando del mundo, 
porque el mundo sabe que en Vene-
zuela se está dando una batalla por 
el futuro, por el derecho internacio-
nal, por el derecho de los pueblos y 
si Venezuela fuera sometida, domi-
nada, esclavizada otra vez, si Vene-
zuela cayera en manos del imperio y 
de las oligarquía y aquí se impusie-
ra un régimen de fuerza dictatorial, 
Venezuela y sus riquezas pasarían a 
manos de los que quieren controlar 
el mundo y vendrían por toda Amé-
rica Latina y el Caribe a establecer 
formas de dominación peores que 
las que vimos en el siglo xx, peores, 
ahora eso es inviable, eso podrá es-
tar en la mente cochambrosa, aloca-
da de los planificadores del imperio, 
puede estar en la mente alocada de 
la derecha extrema intolerante que 
gobierna en Colombia de la oligar-
quía colombiana, pero es totalmen-
te inviable, América Latina tiene su 
camino y más temprano que tarde 
retomaremos la unión de todo nues-
tro continente para el bien, para el 
desarrollo, para la cooperación, para 
la integración bolivariana.

Que dicen que mañana empieza 
una dictadura, tienen que ellos po-
nerse de acuerdo, si está dictadura 
empezó en el año 99 con Chávez 
o empieza con Maduro maña-
na, primero en lo primero tienen 
que ponerse de acuerdo, porque a 
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Chávez le decían dictador, men-
tes alocadas, no puedo calificar-
las de otra manera, mentes locas, 
le decían a nuestro comandante 
Chávez dictador, siendo Chávez 
el gran democratizador de la vida 
política de Venezuela, el incorporó 
a los excluidos, a grandes masas a 
la vida social, económica, políti-
ca de la nación, el que despertó a 
todo un continente, América Latina 
y el Caribe, el que le dio la vida, la 
atención a los pueblos, los pueblos 
de América Latina veían a Chávez 
como una especie de Cristo re-
dentor del siglo xxi, líder de los 
pobres, de los siempre humillados; le 
decía dictador, es uno de los legados 
que yo he tenido, también he legado 
las calumnias, las mentiras, la ma-
nipulación, se tienen que poner de 
acuerdo, porque ellos dicen que esto 
es una dictadura, desde la llegada de 
la administración Trump a la Casa 
Blanca ellos dicen que Maduro es un 
dictador, lo ha dicho Donald Trump 
en el Congreso de Estados Unidos, 
lo ha dicho Donald Trump en la 
ONU, he tenido el honor de que se 
confiera ese rango desde la ONU y 
desde el propio Congreso de Estados 
Unidos, ni antes, ni ahora, ni des-
pués en Venezuela habrá dictadura, 
en Venezuela ha habido y hay una 
democracia impecable, protagónica, 
popular, de pleno respeto y práctica 
de libertades civiles, políticas, cul-
turales, sociales, una democracia 
a la cual nos sentimos orgullosos, 

una democracia refundada con una 
Constitución que es la única que se 
ha hecho y ha sido aprobada en re-
feréndum por el pueblo venezolano, 
el 15 de diciembre del año 1999, una 
democracia que ha hecho 25 elec-
ciones en el período de 19 años y 
nuestras fuerzas han ganado demo-
cráticamente 23 de esas elecciones. 
Yo te lo digo, a la periodista de Al 
Jazeera del mundo árabe Teresa Bo, 
te digo Teresa, nada de lo que noso-
tros somos nos lo ha regalado nadie, 
nosotros estamos aquí por el voto 
del pueblo, tenemos una legitimidad 
poderosa, histórica, pero además te-
nemos una legitimidad concreta de 
votos, uno sobre otro. Yo estoy aquí 
por el voto del pueblo, estos gober-
nadores y gobernadoras que repre-
sentan el 80 por ciento del territorio 
nacional, están como gobernadores 
por el voto del pueblo, los alcaldes, 
las alcaldesas, la Asamblea Nacional 
Constituyente, tenemos un sistema 
electoral impecable. 

“en Venezuela ha 
habido y hay una 
democracia 
impecable, 
protagónica, 

popular”.

Fíjense ustedes estos datos senci-
llitos, que me pasa aquí el ministro 
Jorge Rodríguez de la última elec-
ción presidencial, que trato de ser 
boicoteada por orden del gobierno 
de Estados Unidos, por orden de 
la oligarquía colombiana, la opo-
sición venezolana al final presentó 
dos candidatos, un candidato de 
los partidos de la MUD no apoyado 
por todos, Henry Falcón, se inscri-
bió Henry Falcón exgobernador de 
la oposición, hizo campaña electo-
ral por todo el país y se inscribió un 
candidato de una nueva formación 
opositora Javier Bertucci, llamado 
así Bertucci y también hizo su cam-
paña electoral, ahora el resto de la 
oposición llamó al boicot y basó su 
campaña en una campaña de mie-
dos a las sanciones estadouniden-
ses, si la gente votaba, una campaña 
de manipulación y el 20 de mayo el 
pueblo salió a votar y te voy a dar 
algunos daticos, a pesar de que las 
elecciones se dieron en ese marco 
de una campaña de boicot, de ame-
nazas, de una guerra económica 
brutal que se disparó como nunca 
antes en esos días, en esos meses, 
aquí yo tengo algunos resultados 
que nos sirven para comparar los 
resultados electorales por porcen-
taje de votantes y por porcentaje 
de registro electoral, si se tratara de 
revisar la legitimidad en votos, que 
es un componente de la legitimidad 
de un gobernante. Si se me tratara 
de medir por legitimidad en votos, 

aquí hay un resultado que te puedo 
mostrar, Nicolás Maduro ganó con 
el 67.2 por ciento de los votos, pero 
que representa el 32.8, ponle 33 
para redondearlo, el 33 por ciento 
de registro electoral en Venezuela, 
que dicho sea de paso es un registro 
que casi incorpora el 100 por ciento 
de las personas con derecho a voto, 
con edad de votar, es un registro 
muy completo que se va actuali-
zando, es un registro permanente 
donde no se excluye a nadie bajo 
ninguna especie, aquí todos tienen 
derecho a votar. 

Si compararan mi elección con 
la elección presidencial de los Es-
tados Unidos, el presidente Donald 
Trump fue electo por el 46 por cien-
to de los votos, que representa el 27 
por ciento, quiere decir 6 puntos 
menos que Maduro, este obrero que 
está aquí, no soy un magnate soy 
un obrero, 27 por ciento del regis-
tro electoral de los Estados Unidos. 
Y en los Estados Unidos ustedes 
saben que la población afro-ameri-
cana, que la población hispana, que 
la población pobre no está en los 
registros electorales, y hay millones 
de electores que por decisión de los 
organismos electorales regionales, 
o decisión judicial están fuera. Re-
cientemente una decisión judicial, 
en el Estado de la Florida incorpo-
raron a 2 millones de votantes que   
no tenían derecho a votar en La 
Florida, aunque tenían la edad. Ahí 
te dejo eso pues, es el 27 por ciento 
de los que están inscritos, o los que 
están en un Registro Electoral que 
no recoge a 100 por ciento de las 
personas con edad de votar.

El señor destructor de Argenti-
na, presidente Mauricio Macri sacó 
el 51.2 de los que fueron a votar, y 
el 26.8 por ciento, cuatro puntos 
menos que Mr. Nicolás Maduro. 
Perdón, 6 puntos, corrijo, 6 puntos 
menos del registro. Si hablamos de 
legitimidad de votos —que es im-
portante— en medio de las con-
diciones que fue Venezuela, una 
guerra económica brutal incre-
mentada, y una campaña de boicot 
que llamaba al miedo. Y un peque-
ño detalle el día de las elecciones, 
el harakiri electoral que se hizo 
Henri Falcón a las 11 de la maña-
na llamando a no votar y llamando 
a desconocer el sistema electoral. 
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Todo el mundo sabía que las pro-
yecciones de las encuestas Exit Poll 
daban que el señor Henri Falcón 
ese día podía sacar entre 4 millo-
nes, 4 millones 500 mil votos; al fi-
nal terminó sacando 2 millones de 
votos, por responsabilidad él que 
se hizo el único harakiri electoral 
que se conoce en la historia de 100 
años de elecciones en Venezuela, él 
se negó a tener 4 millones 500 mil 
votos, Henri Falcón, se negó, ya lo 
habían presionado de Colombia, lo 
habían presionado, lo habían apre-
tado duro desde Colombia, varios 
días antes, lo habían llamado, lo 
habían amenazado, y lo pusieron 
en las circunstancias de hacer lo 
que hizo. Si lo comparamos con el 
olvidado, fracasado y expresidente 
Santos que se la daba de líder de 
América, fue electo con el 23.7 por 
ciento. Y el pichón de Pinochet, Se-
bastián Piñera en Chile, que se la 
da de un gran líder, fracasado tam-
bién y en su segundo período, peor 
que nunca, repudiado por el pueblo 
chileno, no ha cumplido un año y 
ya tiene 68 por ciento de rechazo a 
la opinión pública chilena, fue elec-
to con 26 por ciento, quiere decir 
9 puntos menos que este mucha-
cho que está aquí de los barrios de 
El Valle, que este obrero, yo no soy 
un magnate como Sebastián Piñe-
ra, soy un obrero conductor de au-
tobús, estudioso de la realidad del 
país y que amo profundamente a mi 
país, ahí estoy, ahí estamos pues, si 
hablamos de números Venezuela es 
una democracia pujante, Venezuela 
es una democracia con pueblo, Ve-
nezuela es una democracia impeca-
ble desde el punto de vista electoral 
y nadie tiene derecho ni moral en 
el mundo a cuestionar nuestra de-
mocracia, nuestro sistema electoral 
y el carácter impecable de 19 años 
de refundada nuestra democracia, 
25 elecciones, ¿dígame ustedes qué 
país del mundo, dónde? Inclusive 
hicimos una elección, un referén-
dum para revocar el mandato del 
presidente Hugo Chávez en el año 
2004, ¿díganme dónde ha habido, 
dónde hay un referéndum para re-
vocar mandatos? Si en Colombia 
hubiera derecho a referéndum re-
vocatorio para revocar el mandato 
del presidente Duque, hace tiempo 
que mira se lo echarían en caldo de 
ñame que dicen, en caldo de ñame.

Así que Venezuela ha sido con el 
comandante Chávez refundador de 
la democracia, es con este humilde 
obrero presidente y va a ser a partir 
del 10 de enero y yo diría por siem-
pre, una democracia constitucio-
nal, legítima y con pueblo y en paz.

Periodista del diario 
Washington Post, Rachel Siegel 
Muchas gracias, buenas tardes, 
hablando un poco de lo que 
viene después del 10 de enero, 
usted ha hablado de un futuro 
próspero y sin inflación en 2019, 
quería preguntarle qué medidas 
económicas se pueden esperar el 
año que viene para lograr eso y 
también quería preguntarle, usted 
en ocasiones anteriores ha dicho 
que está dispuesto a dialogar con 
el presidente Trump y con Estados 
Unidos, ahorita dice que Estados 
Unidos está liberando un golpe de 
Estado en contra de su gobierno, 
¿todavía está dispuesto a dialogar 
con el gobierno de Estados Unidos 
y si es así, qué le diría al presidente 
Trump? Gracias.

Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno gracias a 
ti, Rachel, bueno sobre el Programa 
de Recuperación Económica, 
Crecimiento y Prosperidad y 
las acciones de este año, voy 
hablar ante la Asamblea Nacional 
Constituyente en la presentación de 
mi memoria y cuenta que coincide 
el mismo día, voy a presentar el Plan 
de la Patria 2019-2025, para que sea 
convertido en ley constitucional de 
la República, para el cumplimiento 
obligatorio, para los próximos 6 
años como manda la Constitución, 
ante la Asamblea Constituyente 
bueno voy hacer una evaluación 
y voy actualizar un conjunto de 
medidas necesarias para vencer la 
hiperinflación inducida y la guerra 
económica y para estabilizar todos 
los procesos productivos y de 
abastecimiento de nuestro país, para 
seguir avanzando hacia un objetivo 
que tenemos que lograr este año: la 
estabilidad económica, el equilibrio 
económico, la tranquilidad y la 
felicidad económica de la familia 
venezolana, el acceso a bienes y 
servicios, la defensa del ingreso 
real, el fortalecimiento del Petro 
como unidad de cuenta y como 

criptomoneda, todo el camino 
económico va a ser el tema 
principal de mi comparecencia a la 
cual estoy citado por la Asamblea 
Nacional Constituyente para los 
próximos días.

Sobre el tema del diálogo noso-
tros somos de una cultura de diá-
logo, siempre hemos sido de una 
cultura de diálogo porque noso-
tros los pobres del mundo, los lu-
chadores sociales, los que venimos 
del mundo sindical, del mundo de 
las luchas sociales sólo conocemos 
una palabra, el diálogo, el entendi-
miento, el acuerdo. Somos comba-
tientes claro que sí, cuando hay que 
combatir combatimos, y como dice 
un amigo europeo somos como 
vietnamitas, no nos rendimos nun-
ca, luchamos, luchamos y luchamos 
más allá de nuestras posibilidades 
físicas a veces, somos indestructi-
bles por eso. Pero somos gente de 
diálogo, yo creo en la palabra, en 
el entendimiento y cuando dialo-
go con cualquier sector nacional e 
internacional dialogo siempre con 
las cartas sobre la mesa, pongo las 
cartas sobre la mesa con amigos y 
no amigos. 

Yo he convocado más de 300 ve-
ces un diálogo nacional y lo hemos 
logrado a veces por partes, en el 
campo nacional yo te puedo decir 
Rachel, la oposición tiene proble-
mas, tiene grandes divisiones, no 
tiene un liderazgo compartido, no 
tiene una ruta clara para la lucha 
por el poder político y terminan 
sumándose y cumpliendo órdenes 
del extranjero pero así y todo yo le 
ratifico a la oposición venezolana 
mi deseo de diálogo político, con 
agenda abierta, sin condiciona-
miento, cara a cara, eso sí con las 
cartas sobre la mesa sin jugar sucio. 
Ojalá, no digo más pero solamen-
te digo ojalá se den las condiciones 
para establecer un diálogo político 
serio, de altura, con una agenda 
abierta a favor del país, por la paz 
del país, por la prosperidad del 
país, ojalá.

Y lo mismo digo con el gobierno 
de Estados Unidos que ha asumido 
una política de cambio de régimen 
en Venezuela, de intervencionismo 
brutal contra el país y está come-
tiendo un grave error, desestabili-

zar a Venezuela es desestabilizar a 
todo el continente, aquí apenas a 
tres horas de Miami, usted agarra 
un avión y en tres horas está aterri-
zando en el aeropuerto allá de Fort 
Lauderdale, ¿se llama así verdad? 
Fort Lauderdale, agarra un avión y 
está en cuatro horas en Nueva York, 
en el John F. Kennedy en un mo-
mentico estamos, nosotros estamos 
aquí en la parte oriental de nuestro 
hemisferio y ellos están en la parte 
occidental, frente a frente estamos 
Estados Unidos y América Latina. 
Venezuela está en el norte de Sura-
mérica, estamos en un momentico 
en los Estados Unidos. Una impor-
tante comunidad de venezolanos y 
venezolanas viven en los Estados 
Unidos, les envío un saludo desde 
aquí, todo mi afecto, respeto. Yo 
creo en el diálogo ojalá los Estados 
Unidos de Norteamérica abando-
nara sus políticas de complot, de 
conspiración, de agresión contra 
Venezuela. Y ojalá el presidente 
Donald Trump rectificara los erro-
res cometidos por la administra-
ción Barack Obama contra Vene-
zuela, e iniciáramos más temprano 
que tarde un diálogo respetuoso, 
de altura, con agenda abierta para 
ir hacia unas relaciones de coope-
ración, de trabajo conjunto, ¡ojalá! 
Es mi aspiración, ojalá; eso sería un 
milagro. Le pido a Dios, porque ese 
milagro se haga realidad.

“Ojalá el presidente 
Donald Trump 
rectificara los 
errores cometidos 
por la 
administración 
Barack Obama 

contra Venezuela”.

Yo trabajaré toda mi vida, más 
allá de las diferencias, más allá de 
las denuncias que estoy obligado a 
hacer, más allá de las conspiracio-
nes, trabajaré toda mi vida por una 
relación de diálogo y respeto por el 
gobierno de los Estados Unidos de 
Norteamérica. Lo que pasa Ra-
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chel, es que cuando yo digo esto, 
en Estados Unidos ahorita están 
en el Departamento de Estado, en 
el Pentágono, en el Comando Sur, 
en la Casa Blanca; ¡ay Maduro se 
rajó!, ¡ay Maduro tiene miedo!, 
¡ay Maduro habló de diálogo! Lo 
tenemos listo, dale más todavía, 
es la mentalidad imperialista pero 
no me importa la mentalidad de 
ustedes señores imperialistas, creo 
en el diálogo, creo en la paz y más 
temprano que tarde vamos a triun-
far nosotros los que creemos en la 
democracia, en el diálogo y la paz. 

Los planes conspirativos se-
rán derrotados por una vía o por 
la otra, serán derrotados todos los 
complots y planes conspirativos 
por la vía que nos toque derrotar-
los, por las buenas o por las malas y 
antes, durante o después triunfará 
el diálogo.

Te pongo un ejemplo pues los 
Estados Unidos de Norteamérica, 
su élite, tiene una élite poderosa 
que gobierna ese país, podrá haber 
un presidente cada 4 años, pero 
hay una élite estable que gobiernan 
desde el Pentágono, es lo que llamó 
Eisenhower, el complejo industrial 
militar norteamericano, dijo 
Eisenhower después de gobernar 
Estados Unidos que había conocido 
la esencia del poder, era el complejo 
industrial militar norteamericano; 
ahora pudiéramos decir el complejo 
industrial militar financiero y 
mediático de los Estados Unidos y 
los Estados Unidos se maneja por 
lobby de poder a todo nivel, que 
determinan su política; ellos se 
fueron a una guerra por ejemplo 
con nuestra hermana Vietnam, 
una guerra con miles de muertos, 
destrucción, odio, cuánto odio se 
alimentó contra Vietnam, por el 
único deseo de Vietnam de unir a 
su país y que no se dividiera entre 
Vietnam del Sur y Vietnam del 
Norte, por el único deseo de Ho Chi 
Min de tener un país con dignidad, 
con independencia.

Le tocó duro a Vietnam, casi 20 
años de una guerra infernal, des-
tructiva. Vietnam un pueblo noble, 
noble, muy noble, hermoso pueblo 
el de Vietnam, amigo nuestro. Y al 
final, salieron huyendo y derrotados 
de Vietnam. Te estoy poniendo un 

solo ejemplo y luego de una guerra 
tan infernal ustedes ven cómo son 
las relaciones de Vietnam y Estados 
Unidos hoy. No tengo que meter-
me en los asuntos internos de otros 
países, pero yo puedo calificar son 
relaciones excelentes, extraordina-
rias, de amistad.

Inclusive los antiguos soldados 
estadounidenses viajan a Vietnam 
a recordar el dolor de esa época, 
¿por qué? Y en Vietnam gobierna 
el Partido Comunista de Vietnam, 
nuestro amigo el PCV, en Vietnam 
hay un régimen revolucionario, 
socialista y tuvieron una guerra, 
¿ah? Y hoy tienen las mejores rela-
ciones de cooperación, de diálogo. 
Así que nada es imposible. Yo digo 
que cese el intervencionismo, que 
cese la guerra económica contra 
Venezuela, que cese el extremismo 
desde Estados Unidos contra Vene-
zuela y le abramos las puertas a un 
diálogo fructífero, entre iguales y a 
recomponer las relaciones que hay 
entre nuestros dos países. Yo creo 
en unas relaciones fructíferas y de 
futuro entre Estados Unidos y Ve-
nezuela ojalá el presidente Trump 
se le abra el corazón para cambiar 
la errática política que heredó de 
Barack Obama, ojalá.

Periodista de la Agencia 
Sputnik, Magda Gibelli Buenas 
tardes Presidente, en primer 
lugar quisiera conocer su opinión 
respecto a la decisión de Perú de 
prohibir su ingreso a ese país, al 
igual prohibir el ingreso de su 
gabinete, incluso de sus familiares, 
además ¿qué respuesta podría dar 
Venezuela a esta postura de Perú? 
Porque usted había comentado, 
había comentado la cancillería 
que Venezuela daría respuestas 
similares a las acciones que tomarán 
los países del Grupo de Lima.

Además qué efectos podría te-
ner para Venezuela que el resto de 
los países que integran este grupo 
tomen medidas similares, no sola-
mente en cuanto a migración, sino 
en cuanto a acuerdos económicos 
como ya ellos han adelantado. 

Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno Magda, 
puras mujeres ¿no? Me parece 

que la decisión del gobierno de 
Perú es una ridiculez, es una 
estupidez. Creo que se le mete 
en la cabeza la prepotencia, la 
arrogancia, el racismo, el desprecio 
antibolivariano que ha tenido la 
oligarquía peruana toda la vida 
contra Venezuela, no tiene ningún 
efecto, es una estupidez. Ah, ellos 
son un gran poder, un imperio, el 
virreinato del Perú y prohíben la 
entrada en su país de tales personas, 
es una mentalidad imperialista. 
Venezuela no está para hacer 
muros y América Latina no está 
para prohibir la entrada de nadie, 
ni hacer muros, está para dialogar, 
para que podamos circular 
libremente por nuestros países, 
para que podamos compartir, 
para que podamos entendernos en 
las diferencias que tenemos, si el 
Presidente del Perú, que no me sé 
el nombre del presidente del Perú, 
no sé cómo se llama.

“Venezuela no está 
para hacer muros y 
América Latina no 
está para prohibir la 
entrada de nadie, ni 
hacer muros, 

está para dialogar”.

¿Cómo? Vizcaya, Vizcurra. No 
sé cómo se llama, ni cómo llegó a 
ser presidente del Perú, no lo co-
nozco, me ha enviado mensajes 
con alguna gente que él respeta a 
Venezuela, pero bueno él heredó 
unas cadenas, él está encadena-
do a las políticas de los Estados 
Unidos, de la cancillería peruana; 
si el Presidente del Perú quisiera 
algún día conocer algo de Vene-
zuela debería haberme llamado 
y con las diferencias ideológicas 
que tuviéramos él en la derecha 
y yo revolucionario, bolivariano, 
pudiéramos haber establecido un 
diálogo pero no ellos quieren im-
ponerse, entonces se le sale, se le 
sale por todos lados la arrogan-
cia, la prepotencia, el desprecio, 
el racismo; es una ridiculez lo 
que han hecho.

Periodista de la televisora RT, 
Érika Ortega Sanoja Buenas tardes 
Presidente, ayer en la Asamblea 
Nacional Constituyente pudimos 
hablar con el presidente de ese 
órgano, Diosdado Cabello Rondón 
quien dijo que no se puede 
permitir que una institución de 
tanto poder en Venezuela como 
la Asamblea Nacional así esté en 
desacato, actúe en forma contraria 
a los intereses de la Patria, eso 
refiriéndose al apoyo que dentro 
de los sectores de la oposición se 
dio sobre este comunicado emitido 
por el Grupo de Lima que usted ha 
denunciado hoy.

  Le pregunto si tiene primero el 
Ejecutivo alguna iniciativa de soli-
citar el adelanto de las elecciones 
parlamentarias vista esta posición 
de la Asamblea.

Y en segundo término, cuál es 
su opinión sobre el anuncio que ahí 
mismo en la Asamblea Nacional 
declarada en desacato por el Tribu-
nal Supremo de Justicia se ha hecho 
sobre la conformación de un su-
puesto consejo de transición, ¿qué 
mensaje le da al mundo sobre este 
tema? Porque estamos seguros de 
que muy pronto va a haber noticias 
al respecto y eso unido con las de-
claraciones que han sido emitidas 
recientemente por el diputado o ex 
diputado, no sé Julio Borges quien 
desde el exterior dijo que el único 
eslabón que falta para un desenlace 
en Venezuela —estoy citado— es la 
Fuerza Armada. Gracias. 

Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Bueno eso es lo que se 
hace desde Colombia, conspirar, 
ellos tienen a varios traidores y 
traidoras, pelucones traidores 
como Julio Borges y otras peluconas 
traidoras que desde Bogotá viven 
su vida llamando a Venezuela a 
través de whattsap a militares, a 
civiles, a ministros, a políticos, 
a magistrados, a gobernadores 
¿no verdad? Y todos pasan la 
novedad y los llaman para decirle, 
“ya basta de régimen de Maduro”, 
“hay que acabar con el régimen de 
Maduro”, “álzate contra el régimen 
de Maduro”, ah ellos en Bogotá, en 
sus mansiones viviendo cómodos, 
bien chévere y le piden aquí que 
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se alcen para derrocar al régimen 
de Maduro como dicen ellos y 
todo bajo el apoyo, el amparo 
como nunca se había visto en la 
historia de 200 años del gobierno 
de Colombia.

Se han roto las reglas, el mundo 
está loco, loco, loco diría una pelí-
cula ¿no? El mundo está loco, loco, 
loco, se rompieron las reglas, ya esto 
si no lo califico de ridiculez como 
califique lo que hizo el gobierno 
de Perú. El gobierno de Colom-
bia es el mayor enemigo que tiene 
hoy Venezuela sobre la faz de esta 
tierra, y el señor Iván Duque es la 
persona más obcecada, obstinada y 
que más odio tiene sobre el pueblo 
de Venezuela y él con su carita de 
ángel, parece un ángel, dan ganas 
de agarrarle los cacheticos digo yo: 
chuqui, chuqui, chuqui, chuqui, y 
hacerle así porque él pone su carita 
de ángel así. Con su carita de ángel, 
un diablo, y quiere agarrar el tema 
de Venezuela pa’salvarse de la cri-
sis espantosa que lo está hundien-
do en Colombia, pero hace daño, 
porque tiene gente conspirando las 
24 horas, con dinero, con recursos. 
Imagínense que nosotros nos dedi-
cáramos desde Venezuela a meter 
recursos, dinero y apoyo para des-
estabilizar a Colombia, algún daño 
haríamos ¿verdad? No lo hemos 
hecho, ni jamás en la vida lo vamos 
a hacer porque somos respetuoso 
de la vida interna de todos los paí-
ses, pero desde Colombia se hace y 
se deshace contra Venezuela, y es 
contra toda Venezuela porque la 
oligarquía bogotana desprecia des-
de siempre al pueblo de Venezuela, 
despreció a Bolívar, lo trataron de 
matar; despreció a Sucre y lo ma-
taron; despreció a Páez, nos veían 
como los brutos, como los vulgares. 
Pero estos brutos que están aquí fui-
mos con los ejércitos, cruzamos el 
páramo y los liberamos en Boyacá 
hace 200 años, le dimos la libertad 
y el nombre a Colombia, porque la 
libertad y el nombre de Colombia 
lo llevaron estos brutos que están 
aquí, nosotros, los herederos de los 
brutos de hace 200 años.

Nos desprecian. Nos desprecian 
desde siempre, esa oligarquía no 
quiere a nadie. Julio Borges, pelu-
cón traidor, golpista, que vive en 
una rolo de mansión allá, no sé de 

dónde saca tanto dinero, él cree que 
a él lo quieren. Ni a Julio Borges, ni 
a la pelucona, ni a los traidores, a 
ninguno los quieren, los utilizan, 
los utilizan y cuando dan la espal-
da dicen: “Este bobo, que haga lo 
que le ordenamos a hacer a este 
bobo...” Así nos tratan, y así los tra-
tan a ellos, los desprecian más aún. 
A nosotros nos pueden despreciar 
pero nos tienen que respetar, por-
que si nos buscan, nos encuentran, 
porque nosotros no nos doblega-
mos, yo no me doblego frente a la 
oligarquía colombiana, no me he 
doblegado ni me doblegaré nunca 
frente a esa oligarquía anti boliva-
riana, nunca, ellos lo saben.

Fíjate el contrasentido de la his-
toria y de la vida, ellos me... ¿cómo 
se llama? Una de las veces que me 
destituyeron el año pasado, el año 
antes pasado. Uno de estos años 
me destituyeron ellos, entre comi-
llas, porque supuestamente yo era 
colombiano. ¿Te acuerdas? “Ese 
colombiano, sucio vete de aquí...” 
Me decían. Y resulta que ellos ca-
yeron en las manos de la oligarquía 
colombiana que es la cosa más in-
munda que hay en el Continente, 
en las manos, qué tristeza, qué ver-
güenza. 

Yo siempre alerto a nuestro país, 
a nuestro pueblo, a nuestra Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana, a 
todos los venezolanos, alerta ante 
las conspiraciones de la oligarquía 
colombiana.

El atentado que me hicieron a 
mí el 4 de agosto lo hizo el grupo 
entrenado en Colombia, identifica-
do. Le hemos solicitado al gobierno 
de Colombia la captura y la entrega 
en extradición de los asesinos iden-
tificados que prepararon el atenta-
do contra mí desde Colombia. Si-
lencio, los protegen, son capaces de 
todo vale, no tienen ética, no tienen 
límites morales; a eso estamos en-
frentados nosotros.

Ahora la iniciativa que ha tomado 
la Asamblea Nacional Constituyente, 
de acuerdo a lo que me ha informa-
do su presidente, compañero Dios-
dado Cabello, tienen que ver con 
una de las prerrogativas, uno de los 
deberes y obligaciones de la Asam-
blea Nacional Constituyente, de 

acuerdo a la Constitución que es-
tablece que el Poder Constituyente 
está vivo, es plenipotenciario, y que 
todos los poderes están subordina-
dos al Poder Constituyente. Con la 
activación de la Asamblea Nacional 
Constituyente entramos en un mo-
mento constituyente. Y esta Asam-
blea Constituyente tiene caracterís-
ticas diferentes a la del año 99, fue 
convocada para la paz, para la esta-
bilidad, es el mandato principal de 
su convocatoria. 

Así que lo que están haciendo de 
revisar la conducta conspiradora, 
golpista, dependiente del Cartel de 
Lima y de la oligarquía colombiana 
de la mayoría de esos diputados y 
diputadas, es pertinente, es justo y 
yo lo apoyo plenamente.

Y le he dado instrucciones a la 
vicepresidenta ejecutiva doctora 
Delcy Rodríguez para que noso-
tros estudiemos el Decreto Cons-
tituyente, las órdenes que de allí 
se emanan, y procedamos en con-
secuencia. No puedo adelantar la 
visión sobre un tema que vamos a 
estudiar; pero no está descartado 
que en Venezuela el Poder Cons-
tituyente tome medidas radicales 
contra un intento de sedición y de 
golpe abierto por parte de la Asam-
blea Nacional adeca-burguesa-co-
lombiana, no está descartado. Y yo 
voy a estudiar cuál sería la postura 
del Gobierno nacional dado que 
nosotros estamos subordinados a la 
Asamblea Nacional Constituyente.

Ojalá en Venezuela se impusiera 
la sensatez y el diálogo político, oja-
lá, porque lo que nos quieren llevar 
es a una polarización y una compe-
tencia, tú me haces, yo te hago. Yo 
te hago, tú me haces, y a una con-
frontación total, nos quieren llevar 
allá.

Y este paso que han dado de 
retirarse de la democracia, de las 
elecciones, de desconocer el Po-
der Ejecutivo, que es reiterado, un 
desconocimiento reiterado del Po-
der Ejecutivo que yo presido, bue-
no, forma parte de esa cadena de 
eventos para que, tú me haces, yo 
te hago. Yo te hago, tú me haces. ¿Y 
quién pierde? Venezuela. 

Tenemos que jugar un nuevo 
juego de diálogo, de entendimiento, 

y que gane Venezuela, y que gane 
Venezuela, esa es mi convicción, 
buscar que gane el país a través del 
diálogo, entendimiento, la convi-
vencia, la coexistencia, el recono-
cimiento y auto reconocimiento de 
los factores políticos que hay en la 
realidad. Pero creo también que el 
combustible que ha metido el im-
perialismo norteamericano sobre el 
país y la oligarquía colombiana, les 
impide a la oposición tener racio-
nalidad. Por eso digo que estamos 
en un momento para enfrentar y 
derrotar el golpe de Estado que está 
en camino; caractericemos muy 
bien el momento, porque el com-
bustibles que han metido es para 
generar un enfrentamiento total, y 
no hay la capacidad de racionali-
dad en los jefes políticos de la opo-
sición para detener la locura. Aho-
ra, nosotros tend                   ón y la 
ilegalidad de la Asamblea Nacional 
adeca-burguesa-colombiana deci-
diera en algún momento adelan-
tar las elecciones del Parlamento, 
amén, iríamos todos a elecciones, 
ojalá no sea necesario y esperamos 
el año 2020 que es el año de reno-
vación del Poder Legislativo, ojalá, 
inshallah, pero mientras tanto es-
temos pendientes de los aconteci-
mientos en pleno desarrollo como 
diría Walter Martínez, estemos 
pendientes de los acontecimientos 
en pleno desarrollo, y tengamos fe 
en que vamos a triunfar. 

Es muy importante en todo esto, 
la Asamblea Nacional Constitu-
yente además ayer en su resolución 
dio una orden a los poderes públi-
cos de iniciar los procedimientos 
para calificar y castigar el delito de 
traición a la Patria que significa el 
apoyo del documento del Grupo de 
Lima que pretende desconocer la 
soberanía sobre el mar jurisdiccio-
nal venezolano; eso es impecable, y 
ya yo he dado órdenes a la Procura-
duría General de la República, a la 
vicepresidencia de la República de 
iniciar todo lo que el Ejecutivo pue-
da hacer para que el Estado vene-
zolano ataje, investigue y castigue 
los delitos de traición a la Patria, 
porque es muy grave lo que se ha 
hecho, es muy grave, yo creo que 
los venezolanos es importante que 
lo recordemos qué fue lo que hizo 
el Grupo de Lima. 
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Fíjense  ustedes, yo tengo por 
aquí el párrafo exacto del comuni-
cado del Grupo de Lima. Perdón, 
del Cartel de Lima, es una cosa 
muy grave a los que somos vene-
zolanos, venezolanas aquí, estamos 
presentes y me escuchan, o me ven, 
y a los pueblos del mundo y ami-
gos del mundo que nos ven es muy 
grave que un grupo de gobiernos 
establezca sobre bases falsas y vio-
latorias del Derecho Internacional 
y el Derecho de Convivencia los 
límites de un país, y nos roben, o 
pretendan robarnos en una decla-
ración parte del mar jurisdiccional, 
del mar que le pertenece a Vene-
zuela; no voy a poner ningún ejem-
plo, porque cualquier ejemplo que 
yo pusiera sería ofensivo. Si yo aga-
rrar un ejemplo en América Latina 
y diría tal país, imagínese que tal 
país, Venezuela declarara tal cosa 
sobre tal país, y le quitara tal cosa, 
sería ofensivo, cualquier país, muy 
ofensivo, muy ofensivo.

Si yo dijera, Colombia, por 
ejemplo, imagínense que tal cosa, 
estoy seguro que los colombianos 
se sentirían muy ofendidos; los 
venezolanos nos sentimos muy 
ofendidos por este párrafo, y todo 
el documento del Grupo de Lima 
fue apoyado por toda la oposición 
venezolana, a pesar de que ahora 
traten de sacar las patas del barro, 
pero ellos apoyaron en todas sus 
partes, y sé más, la gran mayoría de 
los dirigentes de la oposición par-
ticiparon, fueron informados de la 
redacción de este documento.

Dice la declaración del Gru-
po de Lima en su párrafo número 
9, miren lo que dice: “Condenan 
cualquier provocación o desplie-
gue militar que amenace la paz y 
la seguridad en la región, hacen 
un llamado al régimen de Nicolás 
Maduro —ofendiendo a Venezuela, 
Venezuela tiene un régimen cons-
titucional, no de un hombre, es de 
una Constitución, de un país, un 
régimen constitucional democrá-
tico— y a las Fuerzas Armadas de 
Venezuela...” Borran Bolivarianas, 
cómo les duele lo de Bolívar. ¡Ah! 
Cómo les duele Bolívar. Si fueran 
un poquito más respetuosos de las 
formas, dirían la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana que es como 
se llama, y el concepto de nuestra 

Fuerza Armada. Fíjense, hacen 
un llamado al régimen de Nicolás 
Maduro y a las Fuerzas Armadas 
de Venezuela para que desistan de 
acciones que violen derechos sobe-
ranos de su vecino. ¿Qué derechos 
soberanos hemos violado noso-
tros? ¿A oposición? ¿Qué derecho 
soberano hemos violado? ¿Qué de-
recho soberano ha violado nuestra 
Armada, nuestro ejército, nuestra 
Fuerza Armada, qué derecho sobe-
rano hemos violado? Ninguno. En 
ese sentido manifiesta su profunda 
preocupación por la interceptación 
realizada el día 22 de diciembre del 
2018 de una nave de investigación 
sísmica por parte de la Marina ve-
nezolana dentro de la Zona Eco-
nómica Exclusiva de la República 
Cooperativa de Guyana.

Estos gobiernos abusivos, in-
tervencionistas declaran que el 
mar territorial venezolano es zona 
económica exclusiva de otro país, 
de Guyana.

 ¿Qué debemos hacer? ¿Nos que-
damos callados? ¿No defendemos 
a Venezuela? Pero lo peor de todo 
—como decía ayer la Asamblea Na-
cional Constituyente— es que esta 
declaración fue aprobada, apoyada 
con las dos manos por la Asamblea 
Nacional adeca-burguesa, y por 
toda la oposición venezolana. Es lo 
que yo he dicho, aquí se les sale la 
desesperación; imagínense ustedes 
que ellos puedan imponer gobierno 
en Venezuela dirigido como títeres 
desde Washington o desde Colom-
bia, vendrían por las riquezas vene-
zolanas, vendrían por los recursos 
de nuestro país; vendrían por el 
Esequibo, vendrían a quitarnos la 
Tierra otra vez como fue todo el 
siglo xix, de una Venezuela débil. 
Vinieron a desgajarnos, a robarnos 
por el Sur, por el Oeste, por aquí, 
por allá. No, eso no va a pasar más 
nunca en la vida, y como Coman-
dante en Jefe de la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana la orden está 
dada a defender nuestro territorio 
al costo que sea necesario milita-
res de la Patria, la orden está dada.
Miren ustedes, es importante a los 
periodistas sobre todo, que cubren 
fuentes internacionales; estos son 
los límites de Venezuela: al oriente, 
este es el estado Sucre aquí tene-
mos los límites bien definidos con 

Trinidad y Tobago con los cuales 
tenemos extraordinarias relaciones 
de diálogo permanente. De hecho, 
hemos realizado acuerdos para 
compartir lo que son los bloques de 
gas que son contiguos, que pertene-
cen a los dos países, es un acuerdo 
único que se ha establecido sin ne-
cesidad de un conflicto, explotamos 
los yacimientos conjuntamente y 
después por aquí viene el Orinoco y 
viene el Delta del Orinoco.

Los barcos que colocó la Exxon 
Mobil por orden del gobierno de 
Guyana estaban en mar jurisdic-
cional al frente de la salida del Ori-
noco, no estaba ni siquiera en el 
mar que está siendo sometido por 
el Acuerdo de Ginebra a una defi-
nición con el mar que proyecta el 
Esequibo. Este es el Esequibo que 
es zona en reclamación, que nos 
robó el imperio británico y que no-
sotros estamos reclamando hace 
más de 100 años por las vías juris-
diccionales, por la vía internacional 
—perdón— y este es la proyección 
del mar de nuestra costa, aquí es la 
salida del Orinoco y casi en el mar 
frente del Orinoco se metieron las 
naves porque yo he visto que algu-
na gente ha declarado y no tiene la 
información completa y he visto 
inclusive algunas entrevistas. 

Esta mañana veía a unos perio-
distas en unas entrevistas pregun-
tando, creyendo que es que los bar-
cos estaban en el mar al frente del 
Esequibo. No, estaban al frente del 
Orinoco y cuando yo fui informa-
do de esto por el Comandante Es-
tratégico Operacional almirante en 
jefe, Remigio Ceballos Ichazo, di la 
orden de aplicar todos los protoco-
los y desalojar estos barcos y así se 
hizo exactamente, la orden se cum-
plió de manera impecable y por eso 
yo condecoré a los tripulantes de 
esta embarcación patrullera Kariña 
que cumplió esta misión.

Y si les queda alguna duda, 
porque inmediatamente salió el 
gobierno de los Estados Unidos. 
Fíjense ustedes el Departamento 
de Estado sacó un comunicado ahí 
mismo corriendo, de inmediato, 24 
de diciembre, el día del Niño Jesús 
y dice: “subrayamos que Guyana 
tiene el derecho soberano de explo-
rar y explotar recursos en la Zona 

Económica Exclusiva, hacemos un 
llamado a Venezuela para que res-
pete el derecho internacional y los 
derechos de sus vecinos. Guyana 
tiene el derecho soberano de explo-
rar y explotar recursos en sus aguas 
territoriales y Zona Económica Ex-
clusiva. Llamamos a Venezuela a 
respetar el derecho internacional y 
la soberanía de sus vecinos”. 

¿Quién montó la provocación?, 
¿quién la montó?, ¿por qué esta lo-
cura?, ¿por qué esta desesperación? 
¿Por qué este mundo loco, loco, 
loco de montar provocaciones, de 
acosar a Venezuela, de mentir so-
bre Venezuela? Venezuela lo que 
ha hecho es cumplir con el derecho 
internacional.

Y para muestra les voy a regalar 
dos videos que son contundentes 
de la acción de nuestra Armada 
Bolivariana, Revolucionaria y cha-
vista de Venezuela para defender 
nuestros derechos sobre el mar 
jurisdiccional y el mar territorial 
de Venezuela. Vamos a presentar 
el primer video para que ustedes 
puedan sacar sus propias conclu-
siones sobre lo que fue la acción en 
la aplicación de los protocolos de 
desalojo de estas naves incursoras y 
la manera impecable en que actuó 
nuestra armada. El primer video 
por favor, atención. 

[Proyección video 1]

K ¿Cuál es el número de tripu-
lantes?

RT Número de tripulantes 70, 
70.

K ¿Cuál sería su próximo puer-
to?

RT Nuestro plan de próximo 
puerto es Georgetown, George-
town, Guyana.

K ¿Quién les dio permiso de ha-
cer algún tipo de actividades en esa 
zona?

RT El gobierno de Guyana.
K Puede repetir.
RT El gobierno de Guyana, el 

gobierno de Guyana.
K ¿Cuál es su ETA?
RT No tenemos ETA, porque 

estamos realizando operaciones 
sísmicas. Cambio.

[Fin del video]
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Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro En este primer video es 
muy clara la conversación entre el 
comandante del patrullero Kariña 
Hernández Achi y el capitán de 
una de las naves de exploración 
petrolera. Ellos declaran que 
fueron enviados por el gobierno de 
Guyana. Es muy claro, contundente 
y nuestra Armada en plena 
aplicación de los protocolos, de 
acuerdo al derecho internacional 
bueno les pide explicación y 
además dejamos registro de esas 
explicaciones, registro directo de 
audio y además dejamos registro 
del helicóptero que pudo grabar 
todas estas circunstancias, dado 
que nosotros nos encontramos 
patrullando, reconociendo con 
mucha moral y profesionalismo 
siempre todo el territorio 
venezolano, todos los mares 
venezolanos, con profesionalismo, 

con moral, mientras esta 
oposición apátrida se va a Miami, 
a Washington a recibir órdenes, 
a Bogotá nuestros militares están 
24 horas del día de los 365 días 
del año cumpliendo sus funciones 
de proteger nuestro país; ahí hay 
una demostración, este video es 
contundente de lo que el capitán de 
la nave incursora declara.

Vamos a ver este segundo video, 
muy importante el reconocimiento 
que hace de acuerdo a la ubicación 
del mar en que se encontraba esta 
nave, el reconocimiento que hace, 
que es territorio venezolano incon-
trovertido como dicen los aboga-
dos, adelante video. 

[Video 2]

K Dígame su posición geográfi-
ca de ahora por favor.

RT Mi posición geográfica aho-

ra es de LAT 09°16,9N L058°15,9W
K ¿Puede repetirme la última 

transmisión?
RT La última transmisión 

L058°15,9W. Cambio.
K ¿Capitán podría repetir más 

lento su posición geográfica?
RT Está bien lo repetiré lo más 

lento que me sea posible. Nueva-
mente LAT 09°16,9N. Cambio.

K Está bien ¿longitud?
RT L058°15,9W
K ¿Sabía usted que está en aguas 

de la República Bolivariana de Ve-
nezuela no en aguas marítimas de 
Guyana? Necesito que entiendan.

RT ¿Puede repetir la pregunta 
otra vez por favor?

K Esta bien capitán, ¿usted sabe 
que está en aguas marítimas juris-
diccionales de la República Boliva-
riana de Venezuela?

RT El mensaje fue bien copiado. 
Nosotros paramos todas las operacio-
nes, aseguramos todo nuestro grupo.

K En este momento necesitamos 
de toda su colaboración, ya que le 
enviaremos un grupo de registro y 
visita por favor.

RT Buque de la Armada de Ve-
nezuela es el Ramform Thethys 
por favor le advertimos que noso-
tros muchos equipos en el agua y 
en cubierta que imposibilita a que 
el grupo de registro y visita suban 
a bordo, puede ser peligroso para 
todo su grupo que vengan a bor-
do, buque de la Armada de Vene-
zuela es el Ramform Thethys. Bu-
que de la Armada de Venezuela es 
el Ramform Thethys por favor le 
informamos que tomaremos otro 
rumbo a otro puerto para salir de 
territorio venezolano, ustedes de-
fienden su territorio venezolano.

K Ramform Thethys, esperen en 
el canal 16.

[Fin video 2]
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Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Bueno este es un 
documento contundente, el propio 
barco reconoce que está en nuestro 
mar, pero Mike Pompeo jugó 
adelantado y sacó un tweet: “Los 
Estados Unidos aplauden al Grupo 
de Lima”, etc., etc. Ahí mismo salió 
el vampiro Antonio Ledezma a 
apoyar al Grupo de Lima en esta 
declaración, el vampiro Antonio 
Ledezma desde Madrid, desde 
su cueva de Madrid salió, toda 
la oposición ahí mismo salió el 
pelucón traidor Julio Borges, el 
Grupo de Lima, el comunicado 
del Grupo de Lima representa la 
aspiración del pueblo venezolano 
dice Julio Borges, Julio Borges 
bandido, traidor muérgano, 
¿esta es la aspiración del pueblo 
venezolano? ¿Tú entrega el mar 
territorial venezolano a otros 
países? Es la verdad, es la verdad, es 
la verdad. Este señor que han puesto 
al frente del grupo de la Asamblea 
Nacional, Juan Guaidó ahí mismo 
salió “gracias al Departamento de 
Estado, agradecido de los países del 
Grupo de Lima por todo el apoyo”, 
todos salieron Luis Almagro uno 
de los padrinos fracasados, pavoso 
como él solo, salió a apoyar ahí 
mismo el robo del territorio del mar 
territorial venezolano, un tal no sé 
quién este Omar González Moreno.

Un diputado fascista me dicen 
por aquí, no lo conozco. Aquí está 
la famosa, la reina, la presidenta 
María Corina Machado, “mi reco-
nocimiento y agradecimiento a los 
países del Grupo de Lima por una 
declaración inequívoca ante la legi-
timidad de la tiranía”, inequívoca, 
inequívoca y entregamos el mar te-
rritorial presidenta María Corina, 
reina de las fracasadas y de los fra-
casados. Ahí está, ahí está quedaron 
desnudos frente al país y frente al 
mundo Iván Duque también, des-
de Colombia; ah que Colombia en-
tonces nos quitó esa parte del mar 
territorial y se la regala a Guyana es 
gratis, es gratis, no está bien, dale 

pues a Venezuela no tiene quien 
la defienda, a Venezuela no tiene 
quien la ame pues, repártanse a Ve-
nezuela; indignación nacional es 
lo que han causado y yo llamo a la 
máxima unión de todo el país, a la 
máxima unión cívico-militar para 
defender de estas agresiones la so-
beranía sagrada del territorio vene-
zolano; defender nuestra Patria. 

Con la verdad, con la fuerza. 
Pongan un momento el barco, pón-
ganme las imágenes el segundo, 
para que ustedes vean el barco, las 
imágenes, ahí están miren ese es 
mar venezolano, ese mar que está 
ahí es de los venezolanos, nadie no 
los regaló, todo nuestro territorio 
y nuestro mar lo conquistamos en 
una guerra de 20 años, que costó la 
mitad de la población venezolana, 
entre 1810 y 1830. Nosotros no so-
mos un país de probeta hecho de la 
mentira, somos un país que nació 
de la profundidad de un Bolívar, 
de un Sucre, de un Miranda, de un 
Negro Primero.

Aquí lo tenemos la sangre, en 
nuestra sangre corre la sangre de 
los libertadores y desde siempre el 
imperio norteamericano le ha teni-
do el ojo puesto a la Patria de Bolí-
var, para dominarla, para someter-
la, y no ha podido, ni va a poder y 
menos ahora. 

Ahí está ese barco miren los 
equipos muy modernos, miren 
como dispara, miren ojalá Pdvsa 
tuviera unos 10 barcos de esos. Mi-
nistro Manuel Quevedo que me es-
cucha, tuviéramos unos 10 barcos 
exploratorios de estos ve, porque 
debajo de ese mar hay un bloque 
de petróleo liviano que está pen-
diente la exploración y pendiente 
de conseguir una tecnología no 
contaminante, no destructiva para 
su exploración, abajo es un, es un 
bloque petrolero gigantesco. Vene-
zuela tiene riquezas petroleras y ga-
síferas que se pierden de vista, allí 
debajo, abusadores vale, que le me-
tan un barco a un país así, abusa-

dores y explorando y si no tuviéra-
mos el patrullaje y no tuviéramos a 
la Fuerza Armada activa con moral 
bolivariana y chavista patrullando 
el país, bueno un día llegamos y es-
tán sacando petróleo. ¿Es viable un 
mundo así sin respeto al derecho 
internacional? Le pregunto yo a los 
venezolanos y a las venezolanas, no 
es viable un mundo así.

Por eso nosotros tenemos que 
fortalecer el poder nacional, el 
mundo es muchísimo más grande 
que el Grupo de Lima, ese lo pode-
mos poner de un lado al Cartel de 
Lima y no pasa nada, sólo pudiera 
pasar una cosa que estemos más 
tranquilos y avancemos más rápi-
do, pudiéramos ponerlos a un lado 
y no pasada nada.

A la Unión Europea pudiéramos 
ponerla a un lado, a sus gobiernos y 
no pasa nada, Venezuela seguirá es-
tando en el mismo sitio y trabajan-
do y avanzando, el mundo es más 
que ellos y el mundo es mucho más 
grande, y ya tenemos un mundo 
que nos respeta, un mundo pluripo-
lar y hacia allá debemos dirigir todo 
nuestro esfuerzo, todo nuestro tra-
bajo, nuestro trabajo permanente.

Yo de antemano, para finalizar 
esta rueda de prensa que se ha he-
cho un poco extensa, por necesidad 
de responder y compartir todos es-
tos criterios, les agradezco desde 
mi corazón a todos los venezola-
nos y venezolanas que mañana 10 
de enero nos van a acompañar en 
la toma del juramento constitucio-
nal para el nuevo período 2019-
2025. Venezuela ha cumplido con 
su Constitución, hemos cumplido 
y tenemos una democracia fuerte, 
lo que nos toca es echar pa’lante, 
seguir trabajando, y como Presi-
dente de la República reelecto para 
los próximos seis años me compro-
meto absoluta y profundamente, 
desde mi corazón, para impulsar 
los cambios que hacen falta en Ve-
nezuela para poder colocarnos en 
una situación superior de estabi-

lidad, de prosperidad, de felicidad 
compartida; para poder hacer rea-
lidad los sueños de nuestro coman-
dante Hugo Chávez, que nos dejó 
esta tarea tan hermosa, tan maravi-
llosa. Para seguir avanzando hacia 
la independencia que más nos hace 
falta, la independencia económica, 
la prosperidad económica.

“Para los próximos seis años me 
comprometo absoluta y profunda-
mente, desde mi corazón, para im-
pulsar los cambios que hacen falta 
en Venezuela”.

Yo me comprometo ante todos 
ustedes, venezolanos y venezola-
nas, a defender el derecho a la paz, 
a mantener la paz, a defender el 
derecho a la Constitución, y a tra-
vés del diálogo social, el diálogo 
político, el diálogo intercultural, 
el diálogo en todas sus formas, en 
este nuevo período lograr impor-
tantes consensos con todos los sec-
tores empresariales, con todos los 
sectores gremiales de trabajadores, 
trabajadoras; con todos los sectores 
sociales, culturales y con todos los 
sectores políticos, para que nues-
tra Venezuela, que nos pertenece a 
todos y a todas, continúe su rum-
bo de este siglo xxi. Ese es nuestro 
destino, un rumbo maravilloso del 
siglo xxi, toda esta historia que es-
tamos viviendo lo que ha hecho es 
hacernos más fuertes, darnos más 
conciencia, hacernos más sensibles 
de que la Patria hay que defender-
la. Tenemos Patria, como dijo el co-
mandante Chávez, si la tenemos hay 
que cuidarla, hay que defenderla y 
hacerla grande cada día que pase.

Muchas gracias, buenas tardes a 
toda Venezuela y nos vemos maña-
na en el juramento constitucional 
que voy a hacer ante el país. Gracias. 

Muchas gracias a los periodis-
tas, gracias.
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